

No. 1643

# 鈴木さん 4選

## —— 都知事選 ——

16人の候補者が乱立した東京都知事選。

社会党推薦の大原さん、自民・公明・民社推薦の元NHKのキャスター磯村さん、80歳の高齢を押して無所属で出馬した現役の鈴木さん。

4月7日の都民の審判の結果は鈴木さんが2位の磯村さんを85万票も離して圧勝。

共産党推薦候補にも負けて4位となった社会党は執行部の責任が追求されています。磯村さんもあまりの大差にがっくり。いつもの笑顔も出ない記者会見となりました。

4選を果たした鈴木さん「憲法にも保障されている地方自治を守るために立ち上がったのです」と自公民や小沢問題には触れずじまい。

しかし議会対策、臨海副都心問題など難題を抱えてのスタートとなりました。

# 海部首相 米・ソと首脳会談

## —— ロス・東京 ——

海部首相は4月5日ロス・アンジェルス郊外のホテルでブッシュ大統領と首脳会談を行いました。湾岸危機後の日米のねじれを直し、より一層の協力を深めることで一致。また、ブッシュ大統領の早期来日を招請しました。

4月16日ソ連のゴルバチョフ大統領が最高首脳として初めて来日しました。赤坂の迎賓館での歓迎式典に臨み、皇族に挨拶のあと閱兵するゴルバチョフ大統領。歓迎の旗の波の中皇居に向かいました。

宮中晩餐会では天皇陛下の歓迎のお言葉がありゴルバチョフ大統領の答礼の挨拶のあと乾杯が行われ日・ソ両国の友好と親善を深め合いました。首脳会談は北方領土返還問題の存在が公式に認められたものの主権確認には触れられないままとなっています。

首脳会談の合間をぬって衆議院本会議場で演説。「ソ・日両国間で完全な相互理解に到達し最も困難な領土画定の問題を含めて戦争によって残された諸問題を調整する第一歩を踏み出そうとしている」と表明。

共同声明作りは難航し、やっと18日深夜署名式が迎賓館で行われました。署名するゴルバチョフ大統領と海部首相。ソ連国内の政治、経済事情の悪化が北方領土返還問題にも影響し、今回も玉虫色のままで日ソ関係改善には未だ時間がかかりそうです。